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Фото Михаила ВязоВого  
и Константина ТолоКонниКоВа

Связь времён
 По этому случаю в Пар-

ламентском центре прошло 
торжественное собрание, по-
свящённое двойному празд-
нику. Открывая заседание, 
председатель областной думы 
Владимир Ключников пред-
ставил гостей. В их числе 
-  губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев, 
президент Воронежского зем-
лячества в Москве Виталий 
Воротников, возглавлявший 
область с 1971 по 1974 годы, 
руководители крупных про-
мышленных предприятий, 
деятели культуры, представи-
тели церкви, ветераны войны 
и труда.

Губернатор зачитал по-
здравление Президента РФ 
Дмитрия Медведева, в ко-
тором он выразил призна-
тельность воронежцам за 
традиционное трудолюбие,  
упорство и мастеровитость. 
Он отметил, что сегодня 
Воронежская область - это 
регион с мощным аграрным 
комплексом, известными на-
учными и культурными цен-
трами. Президент выразил 
уверенность, что «жители об-
ласти будут и впредь беречь 
традиции многих поколений 
своих предшественников, 
эффективно решать задачи 
экономического и социаль-
ного развития края».

Говоря о юбилее, Алексей 
Гордеев напомнил, что за ми-
нувшие годы область вместе 
со всей страной прошла путь 
от крестьянского плуга до 
атомных реакторов и косми-
ческих аппаратов.

- Строить будущее, - под-
черкнул Алексей Гордеев, 
возможно только с уважени-
ем к прошлому.

Эти слова губернатора  
примерами из собственной 
жизни  дополнил Виталий 
Иванович Воротников. Он 
родился в 1926 году в Вороне-
же в семье рабочего. В родном 
городе закончил техникум, а 
затем -  вечернее отделение 
Куйбышевского  авиацион-
ного института. С 1960 года 
Воротников – на партийной 
и государственной работе. 
Позже он был назначен Пред-
седателем Совмина РСФСР, 
а в 1988 году его избрали 
Председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР, 
сейчас Виталий Иванович 
ушёл в отставку, живёт в 
Москве.

- Однако годы, прожитые 
в Воронеже, - сказал он с 
трибуны Парламентского 
центра,- это лучшие годы в 
моей жизни. 

Виталий Иванович за-
читал приветствие Воронеж-
ского землячества, подарил 
полное собрание сочинений 
поэта Ивана Никитина, из-
данное в 1913 году, а также 
свою новую книжку «Такое 

поколение». Оба издания 
предназначены для област-
ной библиотеки, а музею 
имени  Крамского наше зем-
лячество в столице препод-
несло картину художника 
Михайленко «Белогорский 
пейзаж».

Перед собравшимися в 
Парламентском центре вы-
ступил митрополит Воро-
нежский и Борисоглебский 
Сергий. Губернатор Алексей 
Гордеев вручил удостовере-
ния почётных граждан Во-
ронежской области, а также 
почётные знаки и дипломы 
правительства Воронежской 
области.

Сам Кольцов  
был рядом

12 июня центр Воронежа 
был отдан горожанам. Гуляй 
себе, не боясь попасть под 
авто, и наслаждайся празд-
ничной концертной програм-
мой на открытых площад-
ках города. Нещадно палило 
солнце. И многие воронежцы 
спешили укрыться от него 
под сенью деревьев  Кольцов-
ского сквера. На его аллеях 
были развёрнуты выставки 
декоративно-прикладного и 
изобразительного искусства, 
своих питомцев представили 
любители голубей, живот-
ных. Здесь же расположилась 
фотоэкспозиция «Культурная 

жизнь Воронежа», работали 
городские клубы военно-
исторической реконструк-
ции, садоводов, коллекцио-
неров. В этот день сам поэт 
Кольцов гулял по широким 
аллеям своего зелёного оази-
са, на правах хозяина госте-
приимно встречал гостей. 
На открытие обновлённого 
сквера пришли члены пра-
вительства области, депутаты 
областной, городской дум, 
представители Воронежского 
землячества, которые  осмо-
трели развернутые выставки,  
вместе со всеми наблюдали за 
выступлением фольклорных 
ансамблей.

Большой интерес у горо-
жан вызвали ретроавтомо-
били, которые, несмотря на 
почтенный возраст, своим 
ходом дошли от памятника  
Славы до площади Ленина.

А на площадке перед ма-
газином «Утюжок» регио-
нальное отделение партии 
«Единая Россия»  провело 
акцию - «Воронежская об-
ласть – жемчужина России». 
Приурочена она ко Дню Рос-
сии и 75-летию Воронежской 
области. В акции участвовали 
делегации из 32 районов об-
ласти и 6 районов города. 
Каждому  представителю 
местного исполкома партии 
«Единая Россия» давалась 
возможность рассказать об 
особенностях, уникальности 
своего района. Так, несомнен-

но, главным символом Ра-
монского района стал замок 
принцессы Ольденбургской, 
Лиски прославил уникальный 
памятник природы – Дивно-
горье.  А Нововоронежская 
АЭС является источником 
электрической энергии, на  
85% обеспечивая ею Воронеж-
скую область. Фотографии 
«жемчужин» районов обла-
сти были размещены на карте 
Воронежской области, и  вой-
дут в атлас «Воронежская об-
ласть – жемчужина России». 
 В рамках мероприятия со-
стоялось торжественное вру-
чение паспортов 14-летним 
ребятам и чествование ро-
весников области, тех, кому в 
этот  день исполнилось 75 лет.  
Поздравил всех с Днём Рос-
сии и юбилеем области  се-
кретарь регионального по-
литического совета партии 
«Единая Россия», депутат 
Госдумы Александр  Сысоев. 
Как он отметил, важно, чтобы 
новое поколение впитало 
в себя не только дух ответ-
ственности за свою малую 
родину, за родных и близких, 
но и не забывало о своих ис-
токах, об истории.  «Нам всем 
пора  научиться понимать 
прошлое, а не оплевывать 
его, и жить в настоящем, 
преобразуя его в прекрасное 
будущее», - подчеркнул Алек-
сандр Митрофанович.

Вячеслав Макарович Бутырин 
Родился 4 февраля 1937 г. Окон-

чил Воронежский инженерно-
строительный институт (ВИСИ) в 
1964 г. До этого учился в Елецком 
техникуме железнодорожного 
транспорта и служил в Советской 
армии. 

После окончания ВИСИ, с 
1964 по 1968 гг., работал в тресте 
«Смоленсксельстрой-1» старшим 
прорабом, а затем – главным ин-
женером. С 1968 по 1969 гг. - глав-
ный инженер СМУ Воронежского облколхозстроя. С 1969 по  
1976 гг. работал в Воронежском домостроительном комбинате 
(ДСК) старшим прорабом, главным строителем и главным инже-
нером. В 1976 - 1977 гг. - заместитель председателя Воронежского 
горисполкома по строительству, в 1977 – 1985 гг. - начальник 
Воронежского ДСК. 

В 1985 г. был назначен заместителем председателя Воро-
нежского облисполкома, а затем секретарём обкома КПСС по 
строительству. С 1991 г. работал заместителем председателя пра-
вительства Воронежской области по строительству, архитектуре и 
ЖКХ, а затем, до 2001 года, – заместителем главы администрации 
Воронежской области. Имеет правительственные награды.

иван Павлович ДиКуноВ 
Родился 14 апреля 1941 г. Окон-

чил Ленинградский институт жи-
вописи, скульптуры и архитектуры 
имени Репина в 1970 г. 

С 1971 года живет и работает в 
Воронеже. В 1974 году был при-
нят в члены Союза художников 
СССР, работал в системе Художе-
ственного фонда РСФСР. В 1988- 
1995 гг. – преподаватель Воронеж-
ского художественного училища, 
подготовил два выпуска студен-
тов. 

С 1995 года работает в Воронежском государственном 
архитектурно-строительном университете. 

Все 39 лет творческой и преподавательской деятельности 
Иван Павлович – постоянный участник областных, зональных, 
всероссийских и зарубежных художественных выставок. Награж-
дён многими дипломами и грамотами областной администрации 
и Думы. В 1995 году ему присвоено учёное звание профессора 
кафедры «Основы проектирования и архитектурной графики». 

И.П. Дикунов в содружестве с архитекторами университета в 
Воронеже и области, а также в других регионах создал целый ряд 
значительных монументальных памятников, и монументально-
декоративных работ, которые являются уникальными образцами 
скульптуры и архитектуры, что было отмечено высокими госу-
дарственными наградами. 

Борис Фёдорович Пронин 
Родился 25 июня 1917 года. 

Окончил в 1940 году Воронежский 
государственный университет. 
Общий трудовой стаж с 1933 по 
1998 гг. – 65 лет, из них – 57 лет 
педагогического стажа. 

За время своей работы он под-
готовил сотни учеников, которые 
стали специалистами высшего 
класса. Имеет звания «Заслужен-
ный учитель РСФСР», «Отличник 
просвещения РСФСР» и «Отлич-
ник просвещения СССР». Имя Бориса Федоровича внесено в 
Золотой Фонд педагогической науки воронежского края. 

Борис Федорович пять лет воевал на фронтах Великой Оте-
чественной войны. В декабре 1943 года был ранен. Награждён 
боевыми орденами и медалями.
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 Патриотам – от россии 
В Воронеже в Доме молодёжи депутат Государственной 

думы Александр Сысоев, представители областной админи-
страции вручили группе товарищей Почётный знак «За па-
триотическое воспитание граждан Российской Федерации»  и 
медаль «Патриот России». Среди награждённых глава Аннин-
ского муниципального района Василий Авдеев, генеральный 
директор ОАО «Евдаковское» Евгений Рогозин, настоятель 
Казанского храма райцентра Панино отец Николай Бабий, 
хирург Воронежской больницы скорой помощи №1 Алексей 
Овчинников, ветераны Великой Отечественной войны Сер-
гей  Дуганов, Рафаил Худяков (Воронеж), Дмитрий  Гоголев 
(Острогожский район).

турбогенератор включён в сеть 
В три часа утра 12 июня после окончания ремонта, дливше-

гося с 16 апреля сего года, турбогенератор №10 энергоблока №3 
Нововоронежской АЭС был вновь включён в сеть, сообщает 
отдел информации Новоронежской АЭС. В период ремонта 
была произведена перегрузка ядерного топлива, выполнены 
текущие ремонты шести парогенераторов и контроль метал-
ла основного оборудования реакторного отделения, а также 
устранены дефекты на турбоагрегатах №9, №10, системах 
и оборудовании турбинного отделения. В настоящее время 
энергоблоки работают в заданном режиме. 

Дважды лауреаты
Мужской ансамбль «Воронцовая Русь»,что из Каменки, 

в прошлом году стал лауреатом – первое место – конкурса 
патриотической песни «России верные сыны», который тради-
ционно проходит в Костромской области. На нынешний, деся-
тый по счёту, каменские вокалисты – а это Валентин Скляров, 
Василий Панков и Игорь Касьянов – были приглашены как 
почётные гости и участники гала-концерта. Но наши земляки 
решили принять участие и в нынешнем фестивале-конкурсе. 
И вновь – успех! «Воронцовая Русь» стала лауреатом первой 
степени за песню «Ехали казаченьки».

За лучший репортаж
Представительное жюри во главе с государственным секре-

тарём Союзного государства Павлом Бородиным подвело ито-
ги конкурса журналистских работ, проходившего под девизом 
«Беларусь – Россия. Шаг в будущее». Оценивалось свыше 6000 
материалов прессы, радио и телевидения. Лучшей публикацией 
в своей номинации признан «Белорусский репортаж» Виталия 
Жихарева, опубликованный в «Воронежской неделе» - дочер-
нем издании «Коммуны». Церемония награждения состоялась 
в Минске.

Ложное минирование 
11 июня в 9.20 на пульт дежурного МЧС по Воронежской 

области поступило сообщение о заминировании здания Во-
ронежской городской думы. Две кинологические группы, при 
поддержке спасательных и пожарных служб, представителей 
правоохранительных органов в течение часа проводили об-
следование здания. Однако сообщение о минировании вновь 
оказалось ложным, взрывчатые вещества в здании гордумы так 
и не обнаружили, сообщает пресс-служба Главного управления 
МЧС по Воронежской области.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыКин

Воронеж и обласТь

Анастасия БыРКА

Но, как сообщил сотруд-
ник отдела пропаганды и 
связей с общественностью 
Главного управления МЧС по 
области Олег Лукьянов, это 
были просто неблагоприят-
ные погодные условия, когда 
скорость ветра не превысила 
положенных при урагане 25 
метров в секунду. И тем не 
менее…

– В некоторых районах 
области в День России в ре-
зультате грозы с сильными 
порывами ветра наруши-
лась подача электроэнер-
гии, – комментирует Олег 
Лукьянов. – Но до полуночи 
неполадки были устранены. 
Лишь в ряде сёл специали-
стам пришлось поработать до 
четырёх утра.

В Воронеже больше все-
го пострадала улица Карла 
Маркса: повреждено несколь-
ко автомобилей и повале-
но 18 деревьев. Досталось и 
торгово-экономическому 
университету, расположенно-
му на этой же улице. Кровля 
учебного заведения сильно 
повреждена.

–  Представляете ,  мы 
крышу всего-то год назад 
сделали, теперь ещё долго 
протекать будет, – сетует на 
непогоду заведующая канце-
лярией университета Марина 
Киреева.

Есть и одна пострадавшая 
женщина 1969 года рожде-
ния, которую вечером 12 
июня доставили в приёмное 
отделение городской боль-
ницы № 2 с ушибами груди 
и носа.

Может быть,  
был ураган?

ПогодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами кратко
временные дожди, грозы; ветер югозападный, умеренный, 
при грозе местами порывистый; температура +23…+28.

17 июня по области – облачно с прояснениями, днём местами 
кратковременные дожди, грозы, в отдельных пунктах град; ве
тер южный с переходом на северозападный, умеренный, при 
грозе местами – порывистый; температура ночью +10…+15, 
днём +19…+24, при прояснениях до +28.

18 июня по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременные дожди, грозы, в отдельных пунктах силь
ные дожди, возможен град; ветер южный, умеренный, при 
грозе – порывистый; температура ночью +9…+14, днём 
+18…+23.
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В знаниях ему  
не откажешь. Придётся 

отказать в работе

накануне 75-летия со дня образования Воронежской 
области губернатор Алексей Гордеев подписал указ о 
присвоении почётных званий и наград жителям регио-
на.  Звания «Почётный гражданин Воронежской обла-
сти» удостоились три жителя нашего края. Это прези-
дент некоммерческого предприятия «Союз строителей 
Воронежской области» Вячеслав Бутырин, скульптор 
иван ДиКуноВ и Заслуженный учитель рСФСр, ветеран 
труда и войны Борис Пронин.

Почётные граждане  
нашей области

В минувшие праздники Москва по радио и телеви-
дению обрушила на воронежцев информацию о том, 
что по области пронёсся ураган. Весть неожиданная, 
тем более что жители региона в большинстве своём 
его… не заметили. 

Поэт Алексей Кольцов и Воронежский хор приветствовали воронежцев.

Мы – часть большой России
дата | Воронежцы на прошлой неделе отметили сразу два праздника –  

День России и 75 лет образования области
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Тамара ГАШИМОВА
Воронеж – Лещаное – Воронеж

Подъём в семь часов. Зарядка, 
завтрак, занятия, пробежка. Обед, 
опять занятия. Ужин. После ше-
сти часов вечера – встречи и бе-
седы с инспекторами из комиссии 
по делам несовершеннолетних, 
Госавтоинспекции, психологами. 
Второй ужин. В десять – отбой. И 
так – день за днём. Изменить на-
меченное может только погода. 

На поблажки и снисхождения 
рассчитывать не приходится. Не 
к бабушке на блины приехали. 
Никто не скажет: поспи, сынок, 
часок-другой, лето, каникулы, 
торопиться некуда. Они этого и 
не ждут. Не маленькие. Десятый 
класс закончили. 

За спиной у каждого из трид-
цати двух ребят, приехавших на 
неделю в оборонно-спортивный 
лагерь, что разместился в сред-
ней школе села Лещаное Воро-
бьёвского района Воронежской 
области, тщательная медицин-
ская комиссия. Прямо как в 
военкомате перед призывом в 
армию. Ещё бы! Ведь им пред-
стояло провести неделю не в 
каком-нибудь оздоровительном 
или трудовом лагере. Спать не на 
мягких диванах и кроватях, а на 
спортивных матах, постеленных 
прямо на пол спортивного зала. 
Отбирали желающих из самых 
крепких, спортивных, выносли-
вых десятиклассников по всему 
району. 

Днём в расположении взвода 
остаётся пять человек. Дневаль-
ный, дежурный и три помощника 
на кухне. Остальные отправляют-
ся на занятия. В поля. Практиче-
ски с полной боевой выкладкой. 
Во время моего приезда в Леща-
ное в школе находились ученики 
Краснопольской школы, про-
живающие в одноимённом селе 
и совхозе. 

- Что ж вам дома не сидится? 
– задаю, на мой взгляд, вполне 

резонный во время летних кани-
кул вопрос. 

- Воевать приехали учиться, 
Родину защищать! – за всех от-
вечает Коля Запевалов. 

- Война, что ли предвидится? 
– еле сдерживаюсь от смеха при 
виде таких бравых вояк.

- А вдруг? Кто знает, что завтра 
случится? В армии всё пригодит-
ся, - поддерживают друга Павел 
Кретинин и Сергей Дорохов.

- Так вы в армию собираетесь? 
– переспрашиваю, помня явное 
нежелание сыновей моих подруг и 
знакомых провести год в казарме 
и на полигоне.

- Конечно, пойдём! – отвечают 
хором краснопольцы. - Кто если не 
мы? Подтягиваемся, бегаем, строе-
вой занимаемся. Мы не новички, 
в Воронеж ездили на областные 
допризывные соревнования. От-
правили бы нас в Москву, мы бы и 
там класс показали. Так и напиши-
те, что все в армию хотят.

- Вчера на стрельбах были, 
куда-то точно попали, пороха 
понюхали, - бравирует Илья При-
ходченко. – А ещё песню учили 
строевую, про Катюшу.

Постепенно становится ясно, 
что в наряд ребята попали не из-
за провинности. Не успели ещё 
«отличиться». Второй день как 
приехали, только перезнакоми-
лись со всеми. Даже отношения 
выяснить не успели.

- Воробьёвцы – спокойные 
парни, - заверил меня Артём 
Бычков. 

И спортивные, добавила я, уви-
дев, какие они чудеса выделывают 
на школьном стадионе.

Руководит этой разношёрстной 
командой будущих защитников 
Отечества преподаватель эконо-
мики и основ жизнедеятельности 
человека средней школы села 
Лещаное Юрий Дудченко. 

- Лагерь «Орлёнок» действует 
второй год, - рассказывает Юрий 
Николаевич. – Его работа рас-
считана на одну неделю. Можно 
было бы и больше, ребятам только 
на пользу пошло, но всё упирается 
в финансирование. Голодными их 
тут держать никто не станет. Все 
занятия приближены к армей-
ским. Спортивная подготовка, 
тактическая, стрельба. Выру-
чает собственный армейский 

опыт. Даже защитную форму 
им выдали. Основная часть на 
тактической подготовке – строе-
вая ходьба, поведение в бою, в 
наступлении, с противогазами. 
Пацанам нравится. 

За разговорами пришло время 
накрывать столы в школьной 
столовой. 

- Только это нам и доверяют, 
- голоса мальчишек вместо разо-
чарования выдают еле прикрытую 
радость. - Картошку чистить не 
дают, на пищеблок не пускают, по-
суду мыть нельзя, вдруг побьем. 

- Хорошо в магазин отпустили 
за хлебом, целый мешок при-
несли, - вторят одноклассникам 
Артем и Сергей.

После ужина весь взвод отпра-
вится смотреть художественный 
фильм, выдержанный в патрио-
тическом духе. Потом ужин и 
отбой. Всё как положено по плану, 
утвержденному кем-то в Вороне-
же. Но в расписанном по минутам 
распорядке дня не учтено одно: 
как заставить мальчишек досмо-
треть киноленту, когда за окнами 
расхаживают разодетые местные 
девчонки?
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Роман ГеРусОВ 

«Электроника» занимает в системе воронежского здраво-
охранения особое место, зачастую принимая именно на себя 
самых «тяжелых» больных.  И успешно с этим справляется. 
Секретом подобного успеха является грамотное сотрудниче-
ство с органами власти. 

С 2008 года работы по развитию медицинского обслужи-
вания в Воронеже строятся в рамках четырех городских про-
грамм, при этом «Электроника» является базой для двух из 
них – «Снижение смертности и инвалидности от сосудистых 
заболеваний головного мозга и инфаркта миокарда по Воро-
нежской области на 2008-2010 гг.» и «Снижение смертности 
и инвалидности пострадавших при ДТП на 2008-2010 гг.».  
Недавно в больнице открыли и Центр искусственной поч-
ки.  

За всеми этими медицинскими нововведениями внимательно 
наблюдает председатель городской думы Александр Шипулин, 
побывавший зимой прошлого года на первом «запуске» нового 
оборудования. «Оборудование здесь самое современное и позво-
ляет не только снизить болевые ощущения пациента, но в некото-
рых случаях и вернуть его к нормальной жизни», – заявил спикер.  
Как отмечают сами врачи, с началом реализации нацпроектов 
в медицине качество обслуживания выросло.  Улучшилось 
медицинское оборудование, появились новейшие даже по 
меркам остальной России аппараты.  Благодарны медики и 
городским властям. По словам главного врача «Электроники» 
Евгения Назаренко, за последние полтора года власти начали 
активно заниматься возрождением больницы. «Я благодарен 
и представительной, и исполнительной  властям за заботу 
о здоровье воронежцев», – отметил Евгений Назаренко.  
А главное лицо представительной власти, председатель 
гордумы Александр Шипулин, поздравляя юбиляров, по-
ставил свой «диагноз» воронежским лекарям: «Наши док-
тора верны традициям русской медицинской школы. За 
болезнью они видят в первую очередь человека, мобилизуют 
его внутренние силы, чтобы он смог преодолеть свой не-
дуг».Одними благодарностями дело не ограничилось - от 
лица депутатов Шипулин вручил почетные грамоты город-
ской думы главврачу и всему коллективу «Электроники».  
Не осталась в стороне и мэрия. Руководитель городского управ-
ления здравоохранения Сергей Бредихин от лица градоначаль-
ника Сергей Колиуха поздравил коллектив «Электроники» и 
призвал к дальнейшему повышению качества услуг. 

- Елена Борисовна, как себя 
чувствуете в должности министра 
сельского хозяйства, что успели 
сделать, каким вопросам и пробле-
мам отдаете приоритеты? 

- Я восемь лет руководила го-
сударственной агропромышлен-
ной лизинговой компанией «Рос-
агролизинг». Создавала ее с нуля. 
Строила компанию четкую, ясную, 
на основе возвратности, открыто-
сти, для обеспечения материально-
техническими ресурсами наших 
аграриев. За восемь лет работы мы 
выстроили эту компанию. Сегодня 
она известна, популярна, являет-
ся лучшей компанией в России, 
четвертая она и в рейтинге среди 
европейских лизинговых компаний. 
В результате этой восьмилетней 
работы с отечественными сельхоз-
товаропроизводителями узнала все 
их проблемы. Поэтому на посту 
министра я делаю именно то, что не-
обходимо, в первую очередь, нашим 
сельхозпроизводителям. Я изнутри 
знаю проблемы села.

Во-первых, приступили к созда-
нию Всероссийского реестра сель-
скохозяйственных производителей. 
Мои требования оформлены в согла-
шении, которое подписывают губер-
наторы с Министерством сельского 
хозяйства на получение дотаций, 
субсидий для выполнения феде-
ральных и отраслевых целевых про-
грамм, выполнения Государственной 
программы развития сельского 
хозяйства. В этом соглашении мы до-
полнительно записали и требование 
о необходимости предоставления 
реестра сельских товаропроизводи-
телей, которые получают дотации, 
субсидии и иные формы государ-
ственной поддержки. Это сделано 
для того, чтобы мы могли видеть, на-
сколько эффективно используются 
виды государственной поддержки. 
Председатель Правительства РФ, 
Владимир Владимирович Путин, 
очень четко сформулировал пози-
цию государства в деле финансовой 
поддержки производителей - госу-
дарственная поддержка в обмен на 
эффективность. 

Во-вторых. Всегда существовала 

проблема с объявлением цен на 
зерно, зерновых интервенций на 
текущий год. В этом году эти цены 
мы объявили 30 марта. Они остались 
на уровне прошлого года с возмож-
ностью повышения в зависимости 
от ситуации на зерновом рынке. Это 
придало сельхозтоваропроизводите-
лям определенную уверенность.

Следующая принципиально важ-
ная вещь, которая всегда вызывала 
переживания у сельхозтоваропро-
изводителей, это обеспечение ГСМ. 
Нам удалось убедить нефтяные 
компании в том, что по определен-
ным объемам для регионов они 
поставляли дизельное топливо и 
бензин для проведения весенне-
полевых работ по фиксированным 
ценам на 15 января текущего года. 
Экономия составила по дизтопливу 
2 миллиарда 300 миллионов рублей 
и по бензину марки 76 – 1 миллиард 
300 миллионов рублей. Мы догово-
рились с нефтяными компаниями и 
о том, чтобы они установили низкие 
стабильные цены на ГСМ на период 
уборки. Цена эта будет ниже рыноч-
ных процентов на 20.

Другая проблема, которую я соч-
ла необходимой решать в первую 
очередь, – это создание кредитного 
портфеля отрасли. Работая с ру-
ководителями регионов, я всегда 
задаю простой вопрос: как они себе 
представляют тот объем кредитов, 
который необходим вашим сельхоз-
товаропроизводителям? Мы заказа-
ли и получили полный кредитный 
портфель отрасли в разрезе регионов 
и общий портрет отрасли. Он со-
ставляет 800 миллиардов рублей в 
год. Подобный кредитный портфель 
должен иметь и каждый регион. 

Принципиально важна работа по 
земельному вопросу. Я выступала 
в Государственной Думе с предло-
жением рассмотреть три основных 
закона, которые будут регулиро-
вать земельные отношения и дадут 
возможность сельхозтоваропро-
изводителю использовать землю в 
качестве лучшего инвестиционного 
инструмента для получения кредит-
ных ресурсов. И получила полную 
поддержку от депутатов. Думаю, до 

конца года основные вопросы по зе-
мельному вопросу будут сняты.

Работаем и над важным законом 
о торговле. Здесь есть некоторые 
разногласия с Министерством про-
мышленности и торговли. Для сель-
хозтоваропроизводителей важно 
иметь доступ в торговые сети. Без 
бонусов, без рассрочек получения 
средств за переданный на реализа-
цию товар. Торговые сети выступили 
с инициативой, и мы эту инициативу 
поддержали по созданию кодекса 
добросовестных практик между 
торговой сетью, производителем и 
переработчиками продукции. 

Важное направление - внедрение 
модели долгосрочного прогнозиро-
вания рынка. В этом году работы в 
этом направлении будут закончены. 
Мы получим возможность прогно-
зировать производство зерновых, 
мяса, молока, развитие других на-
правлений отрасли.

- Закончилась интервенция на 
рынке зерна, и что теперь мини-
стерство предполагает делать с тем 
зерном, которое закуплено? И не за 
горами зерно нового урожая? 

- Мы закупили 9 миллионов 600 
тысяч тонн зерна на 46 миллиардов 
рублей. Это наш интервенционный 
фонд. Конечно, мы будем заниматься 
экспортом интервенционного зерна 
с тем, чтобы разгрузить элеваторы. 
Есть определенные сложности со 
свободными мощностями элева-
торов, особенно в Центральном 
федеральном округе. В Южном 
федеральном округе мощности для 
проведения интервенции текущего 
года готовы. Будем разгружать, бу-
дем реализовывать интервенционное 
зерно. Рассматриваются варианты 
и экспорта, и передачи животно-
водам для поддержки молочного и 
мясного животноводства. Сделаем 
все возможное, чтобы справиться с 
интервенционными закупками зерна 
2009 года.

- Сегодня сложилась непростая 

ситуация с молоком. Молочный 
скот продолжают забивать теперь 
и в личных подсобных хозяйствах. 
Как сегодня можно повлиять на эту 
ситуацию? И как скоро начнется 
интервенция сухого молока?

- Что касается интервенции сухо-
го молока, то мы будем проводить ее 
в тех регионах, которые будут гаран-
тировать нам, что они сухое молоко, 
после того как закончится срок его 
хранения, будут реализовывать у 
себя в регионе. И чтобы сам регион 
знал, что будет делать с этим сухим 
молоком. В регионах должны четко 
рассчитать излишки молока, пере-
работать его в сухое молоко и спла-
нировать, что с ним делать дальше. 
Мы будем поддерживать регионы и 
способствовать тому, чтобы могли 
реализовывать свое молоко для 
наших государственных компаний. 
Рассматривается вопрос о государ-
ственных дотациях на производство 
товарного молока. Мое мнение, что 
его решение вполне реально, и у меня 
есть два конкретных предложения. 

- Какие будут предприняты шаги 
для развития села? И что предпо-
лагается сделать, чтобы молодежь 
не уезжала в город?

- В Министерстве сельского хо-
зяйства - 59 отраслевых вузов. На 
их содержание тратим свыше 15 
миллиардов рублей в год. С чем я 
столкнулась? А с тем, что на селе из 
числа выпускников остается всего 
25 – 30 процентов. Ректорам вузов 
я задала вопрос – если мы обеспе-
чиваем финансирование, то где же 
ваши выпускники? Почему их нет 
на наших фермах, на наших полях? 
Достойного ответа не получила. На 
сегодняшний день создана комиссия 
под моим руководством, которая 
будет работать над улучшением ка-
чества аграрного образования, над 
тем, чтобы выпускники работали на 
селе. Скажем, если процент выпуск-
ников, которые останутся работать в 
селе, окажется 55 процентов - работа 
ректора будет признана неэффек-
тивной.

- Сегодня очень низкие цены на 
молоко, зерно, даже элитное. Пла-
нируется ли государственный заказ 
и государственное регулирование 
в АПК?

- Государственная поддержка обя-
зательно нужна. Есть Закон о сель-
ском хозяйстве. Есть государствен-
ная программа развития сельского 
хозяйства. В них указано, какой 
объем молока, зерна, мяса мы долж-
ны производить. Есть четкие циф-
ры по материально-техническому 
обеспечению сельхозпредприятий 
и компаний, размеры субсидий и 
дотаций. То есть четко расписана 
выделяемая сельскому хозяйству го-
сударственная поддержка. В разных 
странах формы такой поддержки 

разные. Где-то поддерживают экс-
порт собственной продукции, где-то 
– снижение производства сельхоз-
продукции, например, молока. Мы 
сегодня этот опыт изучаем. 

Будем вырабатывать и дальше 
четкие, ясные действия по каждому 
направлению, чтобы создать такую 
ситуацию, при которой не будет пе-
реживаний ни за «большое» молоко, 
ни за излишки зерна. В этом направ-
лении мы сегодня и работаем.  

- Несколько лет подряд прово-
дится престижный конкурс «АГРО-
СМИ», который заслужил огромное 
уважение у аграрных журналистов. 
В этом году его тема «Молодежь на 
селе». Конкурс всегда проходил 
при поддержке Министерства сель-
ского хозяйства. Сможем ли мы и в 
этом году рассчитывать на нее?

- На сто процентов! Жду от вас 
предложений.

- Что вы ожидаете от предстоя-
щего зернового форума, первого 
такого крупного мероприятия в 
нашей стране?

- Зерновой форум – это меро-
приятие, которое впервые будет 
проводиться в мировом масштабе и 
впервые – в Российской Федерации. 
Сегодня Россия по производству 
зерна занимает четвертое место по-
сле США, Канады, стран ЕС. На зер-
новой форум приедет 58 делегаций. 
В их составе около 40 министров 
сельского хозяйства из разных стран. 
Со многими из них у меня будут 
переговоры. Открывать форум будет 
наш президент Дмитрий Анатолье-
вич Медведев. Основное направле-
ние наших переговоров – обеспече-
ние физического и экономического 
доступа к продуктам питания всему 
населению планеты. Акцент будет 
сделан на поставки зерна, хлеба, 
оказание гуманитарной помощи и 
структурирование рынка.

- От дальних планов перейдём к 
ближним. Какой прогноз на урожай 
зерна в этом году? 

- По нашим данным, он не пре-
высит 90 миллионов тонн. Создана 
объединенная государственная 
зерновая компания. Она станет за-
ниматься основными вопросами 
регулирования зернового рынка на 
территории Российской Федера-
ции, интервенционными закупками 
зерна и его экспортом. Теперь мы 
будем более тщательно заниматься 
растениеводством, анализировать 
ситуацию на рынке зерна, потреб-
ности в его производстве как в своей 
стране, так и за рубежом, повышать 
качество и искать новые направле-
ния экспорта.

Интервью провела  
Людмила ГрИГорова,  

главный редактор журнала  
«Край Черноземный».

«Я изнутри знаю проблемы села»
Интервью для «Коммуны» | Министр сельского хозяйства Елена Скрынник рассказывает о первых месяцах работы

Уважаемая 
«Электроника»

Недавно свой юбилей отметила одна из самых лучших 
воронежских больниц – городская больница №10, 
более известная воронежцам как больница «Электро-
ника». выяснилось, что друзей у этого уважаемого 
учреждения не меньше, чем пациентов, ведь на празд-
ник пришли самые разные именитые гости - коллеги-
врачи, политики, чиновники.

Назначение Елены Скрынник министром сельского хозяйства 
– самой сложной и в то же время стратегически важной отрас-
ли отечественной экономики – сразу же породило сомнения 
– справится ли? И потому, что женщина, и потому, что не имеет 
специального сельскохозяйственного образования… Через две 
недели после подписания Президентом Указа о новом главе 
Минсельхоза, сомнения стали уступать место интересу. выяс-
нилось, Скрынник неплохо знает проблемы работников села! 
она очень точно определила «болевые» точки российского аПК, 
предложила конкретные мероприятия оздоровления отрасли. И 
главное, работу эту ведет по-женски скрупулезно, просчитано, 
выверено, не впадая в эйфорию «планов громадье». По просьбе 
«Коммуны» Елена СКрыННИК ответила на некоторые вопросы.

В «Орлёнке» растут орлы
Лето-2009 | как проводят каникулы воробьёвские школьники в оборонно-спортивном лагере

Краснопольские парни готовы идти служить в любую минуту.

Спортивный 
совет
Состоялась встреча 
губернатора алексея 
Гордеева с представите-
лями спортивного  
актива региона. 

Алексей Гордеев отметил, 
что в Воронежской области 
живут и работают талантливые 
спортсмены, тренеры, которые 
посвятили свою жизнь раз-
витию спорта. «У нас много 
олимпийских чемпионов, пер-
вый олимпийский чемпион 
из россиян – наш земляк». А 
во всем, что касается инфра-
структуры области, мы, увы, 
не в числе лидеров. «В регионе 
нет ни одного спорткомплекса, 
отвечающего международным 
требованиям», – подчеркнул 
губернатор.

Поэтому целью встречи 
было определение «болевых 
точек» воронежского спорта и 
совместное решение проблем. 
Один из ключевых вопросов 
встречи удивил многих собрав-
шихся: губернатор спросил, 
кого они считают достойным 
занять место руководителя 
управления физической куль-
туры, спорта и туризма Во-
ронежской области. «Впервые 
нам оказано такое доверие. 
Раньше при назначении ру-
ководителей мнение предста-
вителей воронежского спорта 
никого не интересовало», – 
объяснил удивление присут-
ствующих председатель спор-
тивного общества профсоюзов 
региона Валерий Карташов. 
Представители спортивной 
элиты Воронежской области 
сошлись во мнении, что на се-
годняшний день альтернативы 
Александру Панюкову нет. В 
тот же день указом губернатора 
Александр Панюков был назна-
чен руководителем управления 
физической культуры, спорта и 
туризма Воронежской области. 
При данном управлении будет 
создан совет, куда войдут мно-
гие представители спортивного 
актива области. 

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.
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Авто из прошлого века.

Казаки на проспекте Революции.

А рядом, можно сказать по соседству, молодёжь города, студен-
ты проводили акцию «Великая Россия».  По словам председателя 
правления  ВМРООО «Молодёжный союз труда» Константина 
Квасова, они хотят напомнить, что величие России создают про-
стые люди. И среди них много наших земляков, которые своим 
трудом прославили Воронежскую область, наш город.

Ещё один интересный проект - «Символы Воронежа».  Идея, 
которую реализует РФСМП «Молодёжь Воронежа 21 века»,  
очень проста:  Воронеж необходимо позиционировать через 
культурные и исторические ценности города, которые являются 
вечными и не подвержены никаким экономическим кризисам. 
Это может стать одной из составляющих стратегической про-
граммы по формированию положительного имиджа города. 

Участники акции пронесли до площади Победы не только 
стенды с портретами великих земляков, но и Государственный 
флаг размером 9 на 4 метра.

Вечером здесь же, на площадке возле «Утюжка»,  региональное 
отделение ЛДПР провело акцию «Государственный ликбез». Со-
гласно опросам, проведённым Всероссийским центром изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ), герб знают 86% опрошенных.  
Верно указать цвета и их расположение на Государственном 
флаге смогли более половины опрошенных (57%). Треть респон-
дентов (34%) точно знают цвета флага, но неверно указывают их 
расположение и всего 3% респондентов смогли приблизительно 
назвать значение цветов на российском флаге.

В этот день во всех районах города прошли концертно-
развлекательные программы. Устроители праздника постарались, 
чтобы всем было тепло и хорошо на душе. Им это удалось. Вот 
только не так много пришло людей, чтобы принять участие в 
празднике. И на то есть две причины. Одна погодная: было жарко. 
А вторая – День России ещё не стал всенародным праздником. 
Для большинства людей он так и остаётся очередным выходным 
днём, когда можно поехать куда-нибудь на пикник с друзьями 
или же на свои шесть соток, поковыряться на грядках. Похоже,  
в этот день они так и сделали.

Мы – часть  
большой России
начало  |  Страница 1 



«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

Пенсия | Консультируют специалисты 
Управления Пенсионного фонда в г. Воронеже

Условия таковы
 Имеет ли значение при выходе на пенсию непрерывный тру-

довой стаж?
 При выходе на пенсию непрерывный трудовой стаж значения 

не имеет. При определении права на трудовую пенсию учитывается 
наличие необходимого страхового стажа. При установлении стра-
ховой части трудовой пенсии учитывается общий трудовой стаж 
– суммарная продолжительность трудовой и иной общественно 
полезной деятельности. 

Работа на отдыхе
Я во время отпуска работал помощником комбайнера. Войдёт 

ли это время в стаж для начисления трудовой пенсии?
Периоды ежегодных оплачиваемых отпусков, включая и допол-

нительные отпуска, засчитываются в стаж для начисления пенсии. 
Двойной зачет стажа для исчисления пенсии не предусмотрен.

Мама и стаж
Каким образом включается период ухода за ребенком в стаж 

для назначения пенсии?
В страховой стаж засчитывается и период ухода одного из ро-

дителей за каждым ребенком до достижения им возраста полутора 
лет, но не более трех лет в общей сложности при условии, что им 
предшествовали и (или) за ними следовали периоды работы.

Пенсия по-новому
Хочу переехать на постоянное место жительства дочери в 

Украину. Каким образом следует оформлять документы, чтобы 
получить свою пенсию на новом месте? 

Согласно ст. 7 Соглашения о гарантиях прав граждан государств 
- участников Содружества Независимых Государств в области 
пенсионного обеспечения от 13 марта 1992 года (названным Со-
глашением регулируется пенсионное обеспечение граждан Ар-
мении, Беларуси, Казахстана, Киргизии, России, Таджикистана, 
Туркмении, Узбекистана, Украины) при переселении пенсионера 
в пределах государств - участников Соглашения выплата пенсии 
по прежнему месту жительства прекращается, если пенсия того 
же вида предусмотрена законодательством государства по новому 
месту жительства пенсионера.

Размер пенсии пересматривается в соответствии с законода-
тельством государства - участника Соглашения по новому месту 
жительства пенсионера. 

Потеряли кормильца
В каких случаях может производиться перерасчет трудовой 

пенсии при потере кормильца? 
Перерасчет размера трудовой пенсии по случаю потери кор-

мильца, а именно ее страховой части согласно законодательству, 
производится с учетом уточнения по данным индивидуального 
(персонифицированного) учета в системе обязательного пенси-
онного страхования ранее предоставленных страхователем сведе-
ний о сумме страховых взносов. При этом берется во внимание и 
уточнение расчетного пенсионного капитала при предоставлении 
сведений о заработке и стаже умершего кормильца. 

Если подлинники не сохранились
Могу ли я при оформлении на пенсию предоставить доку-

менты о трудовом стаже в копиях, так как подлинники не со-
хранились? 

Основным документом, подтверждающим периоды работы по 
трудовому договору, является трудовая книжка установленного 
образца. При отсутствии трудовой книжки, а также в случае, когда 
в трудовой книжке содержатся неправильные и неточные сведения 
либо отсутствуют записи об отдельных периодах работы, в под-
тверждение периодов работы принимаются письменные трудовые 
договоры, оформленные в соответствии с трудовым законодатель-
ством, действовавшим на день возникновения соответствующих 
правоотношений, трудовые книжки колхозников, справки, выда-
ваемые работодателями или соответствующими государственными 
(муниципальными) органами, выписки из приказов, лицевые счета 
и ведомости на выдачу заработной платы. В случае, когда трудовая 
книжка не ведется, периоды работы по трудовому договору под-
тверждаются письменным трудовым договором, оформленным в 
соответствии с трудовым законодательством, действовавшим на 
день возникновения соответствующих правоотношений. Предо-
ставления для целей пенсионного обеспечений копий документов 
возможно при условии их нотариального заверения.

Права потребителя | Ведущая рубрики – 
Светлана АндрееВА, председатель совета Воронежской 
региональной общественной организации «Центр 
защиты прав потребителей» (г. Воронеж,  
ул. Челюскинцев, 136, тел. 76-48-73)

Сыр – к столу
Должны ли в продовольственном магазине по моей просьбе 

сделать нарезку продукта? 
По просьбе покупателя продавец обязан нарезать гастрономи-

ческие товары (колбасу, ветчину, сыр, рыбу и др.). Мясо птицы 
отпускается целиком или в разрубленном виде. Например, кур, 
уток – на две половины вдоль тушки, а гусей и индеек – на 2, 4, 6 
и 8 частей.

Вес под контролем
Каким образом проконтролировать, не обвесил ли прода-

вец?
Если в магазине установлены электронные весы, попросите 

выставить их по нулям. Проследите, чтобы цену за килограмм 
продукта набирали после взвешивания продукта. В торговом зале 
должны быть контрольные весы, на которых можно перепроверить 
правильность взвешивания. Не стесняйтесь держать в руках каль-
кулятор. Психологически продавцу сложнее обманывать, зная, что 
вы также ведете подсчеты.

Купил в аптеке тонометр
Купил в аптеке тонометр. Но, как выяснилось дома, пользо-

ваться им мне неудобно. Могу ли я вернуть его?
Существует перечень непродовольственных товаров, утвержден-

ный Постановлением Правительства №55 от 19.01.1998 г., которые 
не подлежат возврату или обмену. К ним относятся товары для 
профилактики и лечения заболеваний в домашних условиях (пред-
меты санитарии и гигиены, металла, резины, текстиля и других 
материалов, инструменты, приборы и аппаратура медицинские, 
средства гигиены полости рта, линзы очковые, предметы по уходу 
за детьми, лекарственные препараты). Тонометр является меди-
цинским прибором. И, следовательно, возвратить его в аптеку вы 
не имеете права.

Только при обнаружении недостатков, брака во время эксплуа-
тации прибора покупатель в течение двух лет со дня покупки неис-
правного тонометра имеет право обратиться в аптеку с требованием 
вернуть деньги или обменять его на новый.

Обнова для кухни
На новоселье приобрели кухонный гарнитур (стол, стулья, 

стенка для посуды). Через три месяца на двух из четырех стульев 
обнаружилось множество недостатков. Вправе ли я требовать 
вернуть мне деньги за всю мебель или только за бракованные 
стулья?

Если вы приобрели гарнитур, то есть определенный набор 
мебели, то продавец обязан возвратить вам денежные средства за 
весь гарнитур.
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вести

– Александр Самуилович, с чего 
начался ваш путь в науку?

– Как ни странно, с только от-
крывшегося в 1961 году завода 
«Электроника», на который я пошёл 
работать технологом после оконча-
ния университета. Тогда все мы – вы-
пускники специальности «радиофи-
зика и электроника», специализации 
«полупроводники» – мечтали о том, 
чтобы сразу стать конструкторами, 
ведь это творческая работа. Не то, 
что технолог – сплошная рутина. 
Там я задержался ненадолго – на 
два года, после чего – аспирантура 
и служба науке по сей день.

– Что такое свобода?
– Это возможность иметь любые 

убеждения, открыто их высказывать, 
общаться со всем миром. Вы – по-
коление счастливчиков, у нас этого 
не было.

– А что было?
– Был соцреализм – как дей-

ствительность и как метод. Только 
он не отражал реальность, это была 
идеологическая лакировка жизни, 
которую мы познавали с экранов 
телевизоров и из восторженных книг. 
В этом смысле мне нравится то, чем 
я занимаюсь – споры на абстрактные 
темы: случайность, познаваемость, 
причинность в мире… Тут в любое 
время можно было говорить всё, что 
угодно. Почти. Политики мы не каса-
лись. Всё это длилось до культпросве-
та. В 70-е была так называемая «буль-
дозерная» выставка, когда советские 
власти выслали бульдозеры против 
«неправильных» художников. С неё-
то началось свободомыслие.

– Вы же были на острове Сво-
боды…

– Да, с 1975-го по 1977-й. Куба 
– это ярко выраженный контраст 
по сравнению с Союзом. Всё другое 
– культура, обычаи, люди… Я там 
проработал два года, готовил кадры. 
Могу с гордостью сказать: они – моя 
школа. Потом ездил туда ещё раз, 
через несколько лет.

– Что такое идеал?
– Это то, что никогда не во-

площается, но и без чего общество 
не живёт. Это скачок из царства 

необходимости в царство свободы. 
Это как линия горизонта. Я своим 
студентам так говорю: стремитесь к 
идеалу, к этой линии, но знайте, что 
она всё время отодвигается.

– Какие события сильно повлия-
ли на вашу жизнь?

– За свою жизнь я сделал три ве-
ликих открытия. Первое – телевиде-
ние. Помню, чёрно-белый телевизор 
– один из первых в мире – назывался 
КВН-49, прямо как Клуб весёлых и 
находчивых (по имени создателей 
аппарата – инженеров: Кенигсона, 
Варшавского, Николаевского в 1949 
году. – Прим. автора.) Кажется, его 
делал воронежский завод и ещё один 
какой-то… Второе открытие – Ин-
тернет, я его проморгал. Думал, мне 
не пригодится, а сейчас учусь поль-

зоваться. Без него нельзя ни статью 
хорошую написать, ни с коллегами 
из других стран пообщаться. Мои 
молодые сотрудники пересылают 
друг другу научные работы, пригла-
шают друг друга на конференции… 
Это интересно. С распространением 
Всемирной паутины горизонт виде-
ния стал мировым. А раньше как? В 
деревне вырос, и пуповиной к ней 
привязан: паспорт у председателя 
колхоза. И никуда ты от своей ма-
лой родины не денешься. Только 
если премию партии или комсомола 
получить удастся, можно поехать 
учиться в Москву. Но это случалось 
редко. И третье событие, которое 
меня поразило, – это появление 
мобильников.

– Из чего сложился ваш опыт?

– Всё то, о чём мы сейчас говори-
ли, и есть мой опыт. Будь то событие, 
встреча, ощущение зрелости, обще-
ние… Опыт – траектория, в обще-
стве незаметная. Но он обогащает, 
даже отрицательные его моменты. 
Это накопление и осмысление. Как 
модно сейчас говорить, философия 
повседневности. Жизненность. Ведь 
научный опыт не применишь в жиз-
ни. Можно быть талантливейшим 
математиком, но непригодным для 
жизни…

– Счастлив ли человек науки?
– Далеко не всегда. Например, 

он знает, как электрон поглощает и 
излучает энергию, но, быть может, 
понятия не имеет, как вести себя 
с девушками. Проблема счастья – 
вечная. Ценности амбивалентны: 
«Мерседес» для одного и хорошая 
книга для другого.

– Тогда в чём же счастье?
– Счастье так же многомерно, как 

и человек. Кто-то скажет: в борьбе за 
свободу. Но что толку – американцы 
принесли свободу в Ирак, а она тем 
не нужна…

– А счастье и свобода – одно и 
то же?

– Для кого как. Есть европейское 
понятие свободы, а есть русское. У 
нас свобода такая: сорвался с цепи, 
от гнёта избавился – и несёшься 
куда глаза глядят, как пёс, пока голо-
вушку не сложишь. Если на Западе 
у них – либеральная идеология, то у 
нас – батюшка, отец, государь, ЦК… 
А счастье всегда относительно. На 
разных этапах жизни оно разное. 
Мы ставим одни задачи, достигаем 
желаемого, и линия горизонта на-
чинает от нас бежать…

– А ваше счастье в чём?
– Оно простое. Чтобы близкие 

не болели, чтобы внук получил 
хорошее образование. Это всё ведь 
уже без меня будет. Но вообще, 
человек счастлив, когда при нём ис-
полнилась какая-то его мечта. Моя, 
думаю, сбылась. Как-то я полез в 
немецкую энциклопедию искать 
определение слова «свобода», а 
там написано: «смотри: «тюрьма». 
То есть если не случилось того, 
чего бы вы не хотели, – значит, это 
тоже счастье. Все живы, не болеете 
смертельной болезнью – и это уже 
хорошо. А когда у человека всё есть, 
ему чего-то нового хочется. Это 
вечный процесс.

– Вы счастливы?
– Есть такая примета в русской 

ментальности: не говори, что ты 
счастливый. А скажешь – назавтра 
раскаешься. Мне мама говори-
ла: прожил без войны, и то хоро-
шо. Могу сказать с уверенностью: 
вы, ваше поколение – счастливые 
люди.

Вечная проблема счастья
Земляки | «Человек счастлив, когда при нём исполнилась какая-то его мечта», –  говорит  

профессор ВГУ Александр КрАВеЦ

Анастасия БЫРКА

Фото Дарьи сНеГОвОЙ

На его груди – маленький, едва различимый значок. «Что он означает?» – спрашиваю я. А он в 
ответ: «Дело в том, что в период перестройки появлялись различные академии наук… Главной 
считалась Академия наук СССР (сейчас – РАН), а потом позволили создавать и другие, – про-
должает Александр Самуилович. – Это значок РАЕН, или Российской академии естественных 
наук. На нём – лицо выдающегося учёного-естествоиспытателя, академика В.И. Вернадского». 
Специалист в области философии науки, заведующий кафедрой онтологии и теории познания 
факультета философии и психологии ВГУ, доктор философских наук, профессор Кравец не зря 
носит этот значок, который напоминает ему о том, о чём он так мечтал – о свободомыслии. 
Корреспондент «Коммуны» решила поговорить с Александром Самуиловичем о том, что ему 
близко – о бытии.

Разговор  
за чаем

Хор Воронежской семи-
нарии  посетил Бобровскую 
воспитательную колонию. В 
храме на территории колонии 
была совершена Божественная 
литургия, а затем молебен. 
После богослужения священ-
нослужители и семинаристы 
за чаем смогли побеседовать 
с воспитанниками колонии, а 
это дети-сироты и ребята из 
неблагополучных семей в воз-
расте от 14 до 18 лет. Рассказ 
певчих-семинаристов о том, 
что значит жить по заповедям 
Божиим, ребята выслушали 
с интересом. В ходе общения  
ребята задавали много вопро-
сов, ответы на которые, воз-
можно, им довелось получить 
впервые. Разговор получился 
не формальным, а живым и 
обоюдоинтересным.

В конце встречи воспитан-
ников колонии ждал сюрприз 
- от имени митрополита Во-
ронежского и Борисоглебского 
Сергия воспитательное учреж-
дение получило финансовую 
помощь на оборудование соб-
ственной видеостудии.

Страна  
самоцветов 

В  Б у т у р л и н о в с к о м 
механико-технологическом 
колледже прошла неделя на-
родов России. «Гора самоцве-
тов» - такое название получил 
проект - ведь каждый народ 
нашей страны можно сравнить 
с драгоценным камнем, имею-
щим неповторимую огранку и 
красоту. 

В фойе колледжа пока-
зывались мультфильмы из 
одноименного цикла, в музее 
открылась выставка нацио-
нальных костюмов – в том 
числе нарядов, полотенец, 
самотканых ковров и платков 
жителей Бутурлиновского 
района. Здесь же работала 
фотовыставка «Путешествие 
по России», знакомившая 
с народами Волго-Камья, 
Кавказа, Сибири. Некоторые 
преподаватели даже решили 
провести в эти дни в музее 
занятия – например, урок 
географии. На сцене колледжа 
ребята показали программу 
о культуре и истории людей, 
живущих в России. Кто-то 
– инсценировку карельских 
сказок, кто-то – слайды о 
народах Севера,  кто-то –  
разучил лезгинку и пригото-
вил хинкали. 

Сообщения подготовили:  
Наталья СтолпоВСКАя,  

Василий ЧЕРНоУСоВ. 

Сеть офисов «лАЙФ» оАо АКБ «пробизнесбанк»  
продолжает отвечать на вопросы читателей относительно 
программ антикризисных сбережений. Сегодня наша 
консультация коснется темы сохранения процентов на вкладе 
в случае его досрочного изъятия. 

Кого любят  
деньги?

«Здравствуйте! Полгода назад 
открыл вклад в банке N (название 
банка изменено), проценты снимал 
каждый месяц. На прошлой неделе 
ходил забрать вклад досрочно, т.к. 
потребовались деньги, а мне выдали 
даже меньше, чем я вложил внача-
ле! Якобы нельзя забрать раньше и 
проценты какие-то вычли. Неужели 
обманули? 

Николай СеваСтьЯНов»

Обычно при досрочном снятии сумма 
возврата пересчитывается по ставке «до 
востребования», которая составляет не 
более 0,1-0,5% годовых. Ранее выпла-
ченные проценты при этом, как правило, 
вычитаются, ведь банк считает эти сред-
ства частью вашего первоначального 
вложения. 

Чтобы пойти навстречу вкладчикам, 
которые не уверены, что смогут про-
держать деньги на вкладе весь срок, в 

«ЛАЙФ» мы ввели вклад «Мой коше-
лек». Ставка по вкладу достигает 14% 
годовых, вклад можно пополнять в 
любое время суммами от 1000 рублей, 
проценты можно плюсовать к сумме 
вклада, а можно и получать ежемесяч-
но. Но самое большое преимущество 
вклада «Мой кошелек» - возможность 
снять деньги абсолютно в любой день 
без потери процентов! Условия беспре-
цедентные, ведь, по сути, мы предлагаем 
тот же вклад «до востребования», но с 
очень большой доходностью. При этом 
все вклады в «ЛАЙФ» до 700 000 рублей 
застрахованы государством на 100%.

Итак, кого же «любят» деньги? Тех, 
кто о них заботится и выбирает опти-
мальные способы сбережения – надеж-
но, с высокой доходностью и возможно-
стью не терять проценты ни при каких 
обстоятельствах. На любые вопросы 
относительно сбережений вам ответят 
менеджеры в наших офисах.

* «Мой КошелеК»
Срок 3 года в рублях РФ, мин. сумма 10 000 руб. Доход на 1-й год – 

14%, 2-й год – 11%, 3-й год – 9% годовых. Пополнение от 1000 рублей. 
Изъятие части допускается, сумма неснижаемого остатка 100 рублей. 
При досрочном изъятии расчет производится по ставке, действующей 

на дату закрытия договора. Вклад пролонгируемый. Информация носит 
справочный характер и не является публичной офертой. 

ОАО АКБ «Пробизнесбанк».  
Генеральная лицензия Банка России №2412. Реклама.

ВоРоНЕж
ул. Вл.Невского, 7, тел. 69 50 85, пр. Революции, 11, тел. 39 00 21

Работаем без выходных с 9.00 до 20.00.

РАДы ВАм КАжДыЙ ДЕНь!

На пешеходной аллее по улице Карла Маркса 
распустились розы. Алые, бордовые, жёлтые. При-
рода словно специально подгадала: розы предстали 
во всей красе прямо к празднованию Дня России и 
юбилея области. 

С некоторых пор «пятачок» от памятника Ни-
китину до института физкультуры стал одним из 
любимых мест отдыха. Здесь можно посидеть на ла-
вочке, передохнув от городской суеты, полюбоваться 
цветами. Горожане и гости Воронежа фотографи-
руются на память с задумчивым Никитиным, на 
фоне старинного особняка, в котором расположился 
департамент финансов области. Кстати, за цветами, 
да и вообще за благоустройством прилегающей тер-
ритории присматривают сами финансисты. 

У памятника Никитину

Побывавшая не так давно в Китае делегация 
Воронежского госуниверситета во главе с про-
ректором по экономическому развитию и инно-
вациям, завкафедрой экономического анализа 
и аудита экономфака, доктором экономических 
наук, профессором Дмитрием Ендовицким 
провела ряд важных переговоров и встреч. 
Так, Дмитрия Ендовицкого принял директор 
департамента международного обучения г-н 

Цуи Чангженг. Принято решение об укреплении 
сотрудничества и поддержке высокопоставлен-
ными представителями госвласти Китая усилий 
ВГУ по созданию в области Центра культуры и 
бизнеса Китая. Подписаны Соглашения о со-
трудничестве с Чунцинским государственным 
технологическим университетом и обмене 
студентами. 

Василий ЧЕРНоУСоВ.

образование пробьётся и сквозь китайскую стену 



За содержание рекламы  
ответственность несет  

рекламодатель.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 551474.

«Коммуна плюс» 551474.
«Кольцовский сквер» 532947.

телефоны редаКции:
для справок 512487.

отделы:
информации 533210.

общественнополитической 
информации 5514-74.

Социальных проблем и права 556823.
Культуры, образования 532947.

Экономики 550846.
Семьи и воспитания 51-24-88.

адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 1659. Время подписания номера  
в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

тираж  17300 (подписка  15773) экз.

цена 5 руб.

отдел реКламы
телефон/факс: 390088.

УчредИтель И ИЗдатель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. и. ЖиХареВ.

дежурный по номеру н. СтолПоВСКаЯ.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном 
межрегиональном территориальном управлении  

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  
Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж» (394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

4 | № 84 (25318)  |  Вторник,16 июня 2009 года   |  КОММУНА www.kommuna.ru 

реклама

Свво о Гос. аккредитации серии В  
от 28 декабря 2004 г. №003308.  

Лиц. серии А от 20 июля №161017..

Московский институт совреМенной эконоМики
ПРОВОдИт КРУГлОГОдИЧНый НАбОР стУдеНтОВ ПО сПеЦИАльНОстяМ:
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Поздравительная открытка

Председателю Воронежской городской думы

А.Н.ШипулиНу
Уважаемый Александр Ни-

китович!
От всей души поздравляю Вас 

с днем рождения!
Многие годы Вы отдали про-

изводственной деятельности, 
являясь примером профессио-
нального отношения к делу, 
демонстрируя замечательные 
свойства руководителя – умение 
работать с людьми, находить 
наиболее оптимальные решения 
проблем и добиваться конкрет-
ного результата.

Особо эти качества проявились в Вашей депутатской дея-
тельности, в том числе и на посту председателя Воронежской 
городской думы. Ваша конструктивная позиция тесного сотруд-
ничества представительной и исполнительной городской власти 
позволила за короткий срок создать необходимые условия для 
решения наиболее острых городских проблем. Ваш принцип 
– работать на результат – способствует развитию Воронежа, 
превращению его в город комфортный для проживания.

Примите, уважаемый Александр Никитович, искренние по-
желания здоровья, семейного благополучия, новых профессио-
нальных успехов и творческих достижений.

Глава городского округа город Воронеж  
С.М. Колиух.

Помогите спасти Ваню!
Ване Голубеву всего два с половиной годика, он только недавно научился 

произносить первые слова, но уже сполна познал, что такое беда и что такое 
недетская болезнь. Вот уже три месяца Ваня находится в онкогематологическом 
отделении Воронежской областной детской клинической больницы № 1, причем 
последние три недели – в реанимации. ему уже сделали 10 сеансов химиотерапии. 
диагноз страшный – острый лимфообластной лейкоз, осложненный рядом других 
заболеваний. тем не менее врачи считают, что Ваню можно спасти.  только для 
этого нужны дорогостоящие импортные препараты. средств на их приобретение 
у родителей Вани нет: мать его работает обычным контролером-кассиром в одном 
из магазинов Воронежа. Отец – в МЧс. Часто приходит людям, попавшим в беду, 
на помощь, а вот помочь своему сыну – не в его силах и возможностях.

Одна надежда – на отзывчивость, милосердие всех добрых людей – руково-
дителей, предпринимателей, бизнесменов,  депутатов. Всех, неравнодушных к 
чужой боли  и чужому страданию.

для тех, кто может помочь спасти Ваню Голубева, сообщаем банковские 
реквизиты для перечисления денежных средств

для физических лиц: для юридических лиц:
Голубев Алексей Александрович Центрально-Черноземный банк
Р/с 40817810113000503054 сб РФ г.Воронежа
сб РФ ОАО 9013/00030 Корр. счёт 30101810600000000681
 в РКЦ ГУ Цб РФ г.Воронеж
 бИК 042007681
 Р/счёт 47422810213009999999
 ИНН 7707083893
 КПП 366402001

Помощь нужна 
очень срочно!

Друзья и коллеги по службе в МВД России при-
носят свои соболезнования генерал-майору мили-
ции Колесникову Анатолию Петровичу в связи с 
кончиной матери

КолесниКовой
серафимы сергеевны.

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на оказание услуг  

по монтажу и сопутствующему техническому обслуживанию оборудования  
профессиональной радиосвязи субъектами малого предпринимательства

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Охрана животного мира 

Воронежской области».

2. Предмет государственного контракта. объём оказываемых услуг. место оказания услуг. 
начальная (максимальная) цена контракта.

Предмет государственного контракта: оказание услуг по монтажу и сопутствующему техническому 
обслуживанию  оборудования профессиональной радиосвязи;

объём оказываемых услуг: услуги по монтажу, сборке, настройке, программированию, доставке, 
пуско-наладке, техническому обслуживанию системы профессиональной радиосвязи, обучению персонала 
работе с оборудованием (в соответствии с технической частью (Часть 3 документации об аукционе));

место оказания услуг: районы Воронежской области (точное место – по согласованию с заказ-
чиком);

сроки (периоды) оказания услуг: в течение двух месяцев с момента заключения государственного 
контракта;

начальная (максимальная) цена контракта: 2 445 235 (два миллиона четыреста сорок пять тысяч 
двести тридцать пять) рублей 00 копеек;

источник финансирования: областной бюджет.
извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 13 мая 2009 г. в 

газете «Коммуна» № 66. 

3. аукционная комиссия определена в следующем составе: 
1. барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии – заместитель руководителя департамента 

финансово-бюджетной политики Воронежской области;
2. Панченко елена Александровна - заместитель председателя комиссии – начальник отдела организации 

и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной политики 
Воронежской области; 

3. ефремова Ирина Вячеславовна - заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела 
организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной 
политики Воронежской области;

4. синельникова Наталья Ивановна - секретарь комиссии –  ведущий консультант отдела организации 
и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента финансово-бюджетной политики 
Воронежской области;

члены комиссии:
5. лесных Виктория Анатольевна - документовед ОГУ “Охрана животного мира”;
6. Мухин Юрий Алексеевич - главный механик ОГУ “Охрана животного мира”;
7. Воробьев Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;
8. битюгов сергей Игоревич - экономист ООО «Новация»;
9. Гришаева яна Анатольевна - юрист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 

4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов в качестве 
аукциониста выбран Воробьев В.А.

5. место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 10 июня 2009г. в 10 часов 01 минуту по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.

6. сведения об участниках аукциона:

регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный 

участнику при регистрации  
на аукционе

участник  
аукциона

Почтовый адрес место нахождения

1
ООО  

«Фирма  
«тембр»

394026, г. Воронеж, 
ул. текстильщиков, 

д.6

394026, г. Воронеж,  
ул. текстильщиков, д.6

2
ООО  

«бизнес- 
решения»

394000, г. Воронеж, 
ул. Плехановская, 40

394000, г. Воронеж, 
 ул. Плехановская, 40

Участник № 2 – (ООО «бизнес-решения») на аукцион не явился.

7.  Поскольку в аукционе участвовал один участник, в соответствии с ч.12 ст.37 Федерального закона 
от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных нужд» аукцион признается несостоявшимся. В соответствии с ч.13 
ст.37 указанного Федерального закона заказчик в течение трех рабочих дней передает единственному 
участнику аукциона проект контракта.

регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику при 

регистрации на аукционе
участник аукциона

место нахождения  
участника аукциона

1 ООО «Фирма «тембр»
394026, г. Воронеж,  

ул. текстильщиков, д.6

8. Заседание комиссии окончено 10 июня 2009г. в 10 часов 05 минут по московскому времени.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комис-

сии:

- от уполномоченного органа:
Заместитель председателя комиссии Панченко е. А. 
секретарь комиссии синельникова Н. И. 

- от заказчика:
Член комиссии лесных В. А. 
Член комиссии Мухин Ю. А. 
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Член комиссии Воробьев В. А. 
Член комиссии битюгов с. И. 

сроки (периоды) поставки товаров: до 31 июля 2009 года;
источник финансирования: областной бюджет.
извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 08 мая 2009 г. в газете «Коммуна» №65. 

3. аукционная комиссия определена в следующем составе: 
1. барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии - заместитель руководителя департамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
2. Корнеева татьяна Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведения торгов на поставку товаров департамента 

финансово-бюджетной политики Воронежской области;
3. духанина Ирина Владимировна - заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров департамента 

финансово-бюджетной политики Воронежской области;
4. Воскресенская людмила Валерьевна - консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров департамента финансово-бюджетной политики 

Воронежской области;
5. Пегарьков Владимир семенович - директор областного государственного учреждения «Воронежский областной центр учреждений социального обслуживания 

населения»;
6. стикина Раиса Васильевна - начальник отдела обеспечения и организации деятельности учреждений социального обслуживания населения;
7. данилова лариса Викторовна - ведущий консультант отдела сводного формирования областного заказа департамента здравоохранения и социального развития Во-

ронежской области;
8. Воробьёв Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;
9. битюгов сергей Игоревич - экономист ООО «Новация»;
10. Гришаева яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;
11. далевская татьяна Николаевна - секретарь комиссии, экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 

4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов в качестве аукциониста выбран битюгов с.И.

5. место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 11 июня 2009г. в 11 часов 05 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.

6. сведения об участниках аукциона:
лот №1

регистрационный номер заявки /  
номер, присвоенный участнику  
при регистрации на аукционе

участник аукциона Почтовый адрес место нахождения

1
ООО «торговый дом 

Разноопторг»

394028, г. Воронеж, 
ул. Волгоградская, 

30а, оф. 421

394028, г. Воронеж,  
ул. Волгоградская, 30а, оф. 421

2 ООО «Воронежфармация»
394038, г. Воронеж, 

ул. Пешестрелецкая, 74
394028, г. Воронеж, 

проезд Монтажный, 13, корп. «б», оф. 94.

Участник №1 – ООО «торговый дом Разноопторг» на аукцион не явился.

Поскольку по лоту №1 в аукционе участвовал один участник (ООО «Воронежфармация»), в соответствии с ч.12 ст.37 Федерального закона от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О 
размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион по лоту №1 признается несостоявшимся. 
В соответствии с ч.13 ст.37 указанного Федерального закона заказчик в течение трех рабочих дней передает единственному участнику (ООО «Воронежфармация») аукциона 
проект контракта.

7. Заседание комиссии окончено 11 июня 2009г. в 11 часов 07 минут по московскому времени.

8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:

- от уполномоченного органа:
Заместитель председателя комиссии Корнеева т.В.
Заместитель председателя комиссии духанина И.В
Член комиссии Воскресенская л.В.
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ПРОТОКОЛ НА ПРАвО зАКЛючИТь ГОсУдАРсТвеННЫе КОНТРАКТЫ НА ПОсТАвКУ ТУАЛеТНОй бУмАГИ, 
чИсТящИх И мОющИх сРедсТв

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.

2. Предметы государственных контрактов. наименование и количество поставляемого товара. место поставки товаров. начальная (максимальная) 
цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет 
государст- 

венного  
контракта

наименование товара
ед.  

изм.
Коли- 
чество

место 
поставки 
товаров

начальная 
(максимальная)  
цена  контракта  

(цена лота), руб.

1

Поставка 
чистящих  
и моющих  
средств

Шампунь «Целебные травы» или эквивалент (расфасовка любая) л 824,1

Учреждения 
социального 

обслуживания 
населения 

Воронежской 
области

482 480

Мыло туалетное «детское» или эквивалент  (расфасовка любая) кг 810,5

Мыло хозяйственное, 72% жирности
(расфасовка любая)

кг 742,5

стиральный порошок для ручной стирки «Зифа» или эквивалент (расфасовка 0,4 -2,5 кг) кг 2078,2

стиральный порошок для автоматической стирки «Миф» или эквивалент   (расфасовка 0,4- 2,5 кг) кг 2079,4

Зубная паста «Фтородент» или эквивалент  (туба, объем любой) кг 74,2

Чистящие средство «Пемолюкс» или эквивалент (расфасовка любая) кг 982,5

Моющее средство «Капля» или эквивалент (расфасовка любая) л 1287,5

сода кальцинированная (расфасовка любая) кг 1868

Отбеливатель жидкий «белизна» или эквивалент (расфасовка любая) л 1015

Отбеливатель «босс-плюс» или эквивалент (расфасовка любая) кг 295,5

2
Поставка 
туалетной  

бумаги
бумага туалетная 1-й сорт (эконом) рулон 10172

склад 
поставщика  

в г.Воронеже
30 516

- от заказчика:
Член комиссии стикина Р.В. 
Член комиссии данилова л.В.

Член комиссии битюгов с.И.
секретарь комиссии далевская т.Н.

«Для донорства крови нет красной цены», 
– такими словами начался праздник, посвя-
щённый 25 вновь награждённым почётным 
донорам области. У донорства богатейшая 
история. Особенно сильно ряды доноров по-
полнились в период Великой Отечественной 
войны – их стало тогда на пять с половиной 
миллионов больше. А вот Всемирный день 
донора – праздник молодой. Ему всего четыре 
года. В мае 2005 года министры здравоохра-
нения мира единодушно приняли заявление 
о поддержке добровольного донорства крови. 
К слову, в этом году у донорства двойной 
праздник, ведь нагрудному знаку «Почётный 
донор СССР» исполняется 65 лет.

Эти награды в медицинском колледже 
получили не только почётные доноры, но и 
председатели районных организаций россий-
ского Красного Креста.

– Все они – активные участники и про-
пагандисты движения безвозмездного до-
норства, – говорит председатель областного 
отделения российского Красного Креста 
Наталья Суркова. – Проводят дни донора 
в сельских районах, приглашают новичков 

и сами принимают в этих мероприятиях 
активное участие.

Исполнительного директора Ассоциации 
работников здравоохранения Воронежской 
области Полину Ознобкину, врача со стажем 
в 46 лет, тоже чествовали в этот день. За свою 
жизнь Полина Семёновна сдала кровь 104 
раза, в переводе на литры это 52.

– Первый раз я сдавала кровь в восем-
надцать лет, будучи студенткой медучили-
ща, – вспоминает Полина Ознобкина. – В 
девятнадцать прямым переливанием мне уже 
пришлось спасать жизнь юноши, попавшего 
в ДТП на мотоцикле. Меня подняли среди 
ночи и привезли в ночной рубашке в боль-
ницу. Сколько из меня откачали крови, не 
помню. Но встать я уже не могла. В институте 
тоже сдавала, каждые пятьдесят восемь дней. 
А когда стала работником здравоохранения, 
сама организовывала дни донора, потому что 
понимала, насколько это важно.

На заводе им.Дзержинского, где Полина 
Семёновна когда-то работала главным врачом, 
кровь приходили сдавать по двести пятьдесят 
человек за раз. Рабочие завода видели при-
мер главврача и тоже становились донорами, 
давали кровь, так сказать, от сердца к сердцу.

Кровь –
от сердца к сердцу
медицина | На Дне донора, прошедшем в Воронежском медицинском 
колледже, наградили тех, кто безвозмездно отдаёт свою кровь нуждающимся

анастасия БырКа

сообщения, реклама, объявления

категория транспортного средства Срок обучения
«В» (легковые автомобили) 2 месяца

«ВС» (грузовые и легковые автомобили) 3 месяца
Переподготовка с «С» на «е» 1 месяц

Переподготовка с «В» или «С» на «Д» 2 месяца
Переподготовка с «В» на «С» 2 месяца

Подготовка призывников по направлению  
от райвоенкоматов «В», «С»

Дневное – 3 месяца
Вечернее – 4,5 мес.

Переподготовка водителей для работы  
на газобаллонных автомобилях 10 дней, вечернее ли
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Автошкола РОСТО (ДОСААФ)
ПодГоТоВКа (ПереПодГоТоВКа) ВодиТелей Всех КаТеГорий  

в дневную смену с 9.00 до 16.30; в вечернюю смену с 18.00 до 20.30

Почему мы Выбираем аВтошколу роСто (ДоСааФ)?
 Автошкола РОстО (дОсААФ) – старейшая в Воронеже.
 Здесь работают опытнейшие преподаватели и мастера вождения.
 В наличии современная учебно-материальная база с оборудованным  
                                                                       автодромом площадью в 11 гектаров.
 Гарантированное высокое качество подготовки водителей по всем категориям.
 Возможна оплата за обучение по частям.
 Удобный транспорт из разных концов города.

обучение и запись на курсы производятся по адресу: 
г.Воронеж, ул. Грамши, 73а, каб. 316, 3-й этаж.   

тел.: 36-47-64, 36-68-94, 36-80-74.

Вы хотите не только получить водительское удостоверение, 
 но и в совершенстве знать Правила дорожного движения  

и мастерски водить автомобиль? Тогда ваш выбор –

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.р
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ответы на сканворд (11 июня)
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